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НОВАК ДОКТОРСКАЯ
И А  X Т Ф

^  Ленинградском 
технологическом инсти
туте имени Ленсовета 
защитил докторскую 
диссертацию заведуй) 
щий кафедрой техноло
гии силикатов ТПИ до
цент В. И. Вереща
гин.

Создание научных 
основ и эффективных 
технологий получения 
керамических материа
лов для различных от
раслей современной 
техники—одна из ак
туальных научных 
проблем.

В. И. Верещагин ис
следовал действие мик
родобавок, которые 
поз:ол ют ускорить 
процесс получения ке
рамических материалов 
с комплексом заданных
СВОЙСТВ.

Специалисты высоко 
оценили труд томского 
ученого. Выводы и ре
комендации, сделанные 
им, найдут применение 
в электронике, метал
лургии, при создании 
огнеупорных материа 
лов.

А. КУЗНЕЦОВА.

Р А Б О Т А  
С ПИСЬМАМИ

В институте усилен 
контроль за своевре
менным рассмотрени 
ем заявлений к жалоб 
трудящихся. Каждый 
квартал проводится 
проверка журналов 
учета приема граждан, 
их предложений, за
явлений и жалоб.

В ноябре 1982 года 
дополнительно к еже
квартальным проведе
на выборочная про
верка правильности 
ведения журналов 
учета приема граж 
дан. Она показала 
хороший опыт работы 
на физико-техниче 
ском факультете. 
Здесь своевременно 
даются ответы на 
письма трудящихся, 
четко ведутся их ре 
гистрация и контроль 
за исполнением.

Слабо работают с 
письмами на ЭФФ, 
ГРФ, ХТФ, ТЭФ, 
АЭМФ, АВТФ. На 
17—20 дней задер
живают выполнение 
решений по заявлени
ям сотрудников на 
ЭЭФ.

Сейчас подводятся 
итоги годовой провер
ки работы с письма
ми.

А. ВОДОПЬЯНОВ, 
проректор.

БЕЗ ПРИМЕНЕНИЯ СЕРЕБРА
диплом международной выставки

В Москве состоялась 
международная выставка 
«Химия-32». У частником 
ее был и ТПИ, предста
вивший совместно с Харь
ковским заводом химреак- 
тиеов, институтом Гос- 
НИИхимфотопроект и Го
сударственным оптиче
ским институтом комплек
сный экспонат «Поливи- 
нилкарбазол и техноло
гия его получения».

За высокий научно- 
технический уровень экс
поната ТПИ награжден 
дипломом.

Рассказать об этой 
разработк 1 мы попросили 
старшего научного сотруд
ника проблемной научно- 
исследовательской лабо
ратории синтеза полиме
ров кандидата техниче
ских наук Н. А. ЦЕХА- 
НОЗСКУЮ.

ПРИРОДНЫЕ ресурсы 
не безграничны. Это отно
сится и к мировым запа
сам серебра. Оно обеспе
чивает валютные фонды 
государств, расходуется 
на изготовление ювелир
ных изделий и в техноло
гических целях. При ис
пользовании серебра в 
фотографии, например, 
большая его доля теряет
ся безвозвратно.

Пути сокращения по
терь серебра в этой тех
нической отрасли — воз
можно полная утилизация 
отходов серебра, увеличе-

РАЗРАБОТКЕ ТПИ —
ние использования фото
материалов с низким со
держанием серебра, на
пример, цветных, раз
работка новых процес
сов записи информации, 
исключающих применение 
серебросодержащих фото
материалов.

В СССР и за рубежом 
ведутся исследования и 
разработка таких несереб
ряных процессов записи, 
хранения и размножения 
информации, которые ос
нованы на различной 
/способности материалов 
проводить электрический

ток в темноте и при осве
щении.

К этим работам под
ключился и наш инсти
тут. Коллектив проблем
ной лаборатории синтеза 
полимеров, кафедр техно
логии 'основного органи
ческого синтеза и анали
тической химии на протя
жении ряда лет ищет 
пути синтеза и исследо
вания свойств органиче
ских фотопроводников, 
сенсибилизаторов и тер
мопластов для носителей 
записи информации на ос
нове отхода коксохимиче

ской промышленности — 
карбазола. Мы уже пред
ложили и внедрили на 
Харьковском заводе хим- 
реактивов способ получе
ния поливинилкарбазола 
(ПВК) с использованием 
ртутного катализатора. 
Но поскольку ртутный ка
тализатор токсичен, про
должали поиски безвред
ной технологии получе
ния ПВК. Наш авторский 
коллектив: кандидат хи
мических наук В. Д. Фи
лимонов, автор этих 
строк под руководством 
профессора доктора хими

ческих наук Е. Е. Сирот
киной создал новую техно
логию получения ПВК ' с 
иДпользованиОм неток
сичного кислотного ката
лизатора. Оба способа 
имеют авторские свиде
тельства и запатентованы 
в Англии, Японии, ФРГ и 
США.

На основе ПВК в инсти
туте ГосНИИхимфотэ- 
проект получены слои для 
записи информации в фо- 
тотермопластическом и 
голографическом режимах 
в реальном масштабе вре
мени, т. е. с чувствитель
ностью на уровне содер
жащих серебро фотомате
риалов. В Государствен
ном оптическом институте 
разработана аппаратура 
для фототермопластиче- 
ской и голографической 
записи информации.

На международной вы
ставке «Химия-82» были 
представлены образцы 
ПВК и носителей для 
записи информации, тех
нологическая схема его 
получения и схема аппа
ратов для записи инфор
мации.

Мы были рады узнать, 
что наша разработка удо
стоена диплома выставки.

НА СНИМКЕ: Н. А.
Цеханозская, профессоп 
Е. Е. Сироткина, В. Д. 
Филимонов с дипломом 
международной выставки.

Фото М. Пасекова.

Сессия в Т П И , сессия

НАЧИНАЕТСЯ С ДИСЦИПЛИНЫ
ДЕВУШКА нервно пе

реписывала конспект. У 
аудитории 213 восьмого 
корпуса она была одна. 
Видимо, пришла ее оче
редь идти на экзамен.

— Что сдаете? — по
интересовался я.

— Электрические ма
шины, — ответила сту
дентка, не отрывая взгляд 
от конспекта.

Экзамен принимал про
фессор К. А. Хорьков.

Отвечала Елена Оль
шанская. О работе транс
форматора под нагрузкой 
она рассказала уверенно. 
В другом вопросе чуть- 
чуть зашла в тупик, но 
преподаватель ее успоко
ил.

— Подумайте. Не надо 
опешить.

И его спокойствие пере
далось Ольшанской. Не 
так много времени потре
бовалось Константину

Александровичу, чтобы 
написать в зачетке «хо
рошо» и утвердить оцен
ку своей подписью.

— А теперь послушаем 
Полетаеву, — профессор 
подвинул к себе зачет
ную книжку старосты 
группы 9402.

Галя отвечала уверен
но.

Следующий билет уже 
брала моя старая знако

мая. Это была Галина 
Ткачева.

Сейчас возьмет чистый 
лист бумаги, сядет за 
стол и успокоится. И сра
зу исчезнет волнение, ко
торое знакомо каждому.

Когда вопросы билета 
были исчерпаны, Кон
стантин Александрович 
задал дополнительный. И 
вновь четкий ответ.

— Отлично, — похва
лил профессор.

— Будто гора с плеч, 
— радовалась Галя. —

Это у меня уже вторая 
пятерка. Учиться нравит
ся. Но жду-не дождусь 
каникул.

Константин Александ
рович был доволен груп
пой. Он отметил ее дис
циплинированность в вы
полнении всех заданий, 
хорошее посещение лек
ций.

От этого и успевае
мость высокая: 90 про
центов, больше полови
ны отличных и хороших 
оценок..

А. ТАЕНКОВ.

НЕ У Т Р У Ж Д А Я  СЕБЯ
КОРИДОРЫ глаголят: 

если бы еще один день! 
Да что там день — одну 
бы ночь!.. Этот просящий 
зов почти у каждой ауди
торной двери. Каждому 
теперь ясно, что надежду 
на спасательную ночь мо
жет питать только тот, 
кто готовил себя к экза
мену в течение семестра, 
да и то не всегда она вы
ручает.

Начавшиеся экзамены 
показали, что основная 
масса первокурсников 
АЭМФ с организацией 
этого ответственного эта
па учебы не справилась.

Первая ведомость. Пер
вый экзамен по курсу ис

тории КПСС. Семь чело
век недопущенных. О ка
ких знаниях в области 
общественных наук может 
идти речь, если в минув
ший вечер сдавались за
четы по графике, матема
тике и другим, не похо
жим .на данную дисципли
ну, наукам? Итог первых 
трёх сдававших групп не 
радует. В каждой из них 
по 2—3 «завала». Так 
шла вся первая неделя, 
пока не спала «зачетная 
лихорадка». А ведь в чис
ле неудистов и троечни
ков оказались и те, кото
рые имели приличную ат
тестацию во время учебы 
в семестре. Выходит

что ж: подвела спаса
тельная ночь?

Удивляет еще одно об
стоятельство: для многих, 
еще только начинающих 
студенческую жизнь, не 
существует понятия пре
стижа студента, оценки, 
первых мест в соревнова
нии групп и пр. Как ина
че расценивать тот факт, 
что у первокурсников в 
карманах билеты на само
леты и поезда, означен
ные датой разгара сес
сии? Форсируется сдача 
экзаменов, зарабатывает
ся желаемая «удочка» и 
— ребенок у родитель
ского порога: трудное де
ло учеба, мать поймет.

Ошибся неискушенный 
«народ», решив, что курс 
истории партии, который 
в какой-то мере знаком и 
близок со школы, можно 
сдать, не утруждая себя. 
Оказалось, что надо по
казать и объем знаний 
структуры курса, и уме
ние использовать перво
источник по проблеме, и 
провести связь с совре
менностью, и показать 
партийность ответа. А 
как же иначе?

Экзаменационная оцен
ка —* мера знаний, а не 
только памяти.

Ближе к этой шкале 
стояли выпускники подго
товительного отделения, 
студенты группы 7122 
И. Семенова, С. Евсюков,
В. Маров и другие. И. Се
менова — в недавнем 
прошлом слесарь-сборщик

на электротехническом 
заводе в Киргизии, а за 
плечами В. Марова — 
техникум, армия, завод, 
где он уже успел порабо
тать в должности инже
нера. Жизненный опыт 
помог им осмыслить зна
чение ленинской, работы 
«Очередные задачи Совет
ской власти» для сегодня
шнего дня, когда так бы
стро и масштабно ставит
ся вопрос об укреплении 
трудовой дисциплины. В 
зачетку студентки гр. 
7522 И. Судьиной я с 
большим уважением к 
труду студенческому тоже 
ставлю пятерку...

Экзамены идут. А их 
уроки? Будут ли они про
ставлены в зачетки?

Г. ЯЛОВСКАЯ, 
доц. кафедры исто

рии КПСС.
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Состоялось заседание идеологической
Сессия в Т П И , сессия

комиссии парткома ТПИ. На нем были об
суждены вопросы работы сети партийной уче
бы.

Больше внимания учебе 
к о м м у н и с т о в

В декабре 1982 года во всех семинарах и полит
школах проводились занятия по изучению материа
лов ноябрьского (1982 г.) Пленума ЦК КПСС и 
VII сессии Верховного Совета СССР. По поручению 
парткома ряд этих занятий посетили преподаватели 
кафедры политэкономии, в том числе доценты 
В. Г. Завьялов, Е. С. Когагкова, Л. И. Сафонова и 
другие. Почти все они приняли участие в обсужде
нии поднятых на семинарах вопросов. Анализ заня
тий по изучению материалов Пленума, проведенный 
на основе посещений, был заслушан на заседании 
идеологической комиссии.

Занятия получили положительную оценку. Док
лады слушателей носили достаточно глубокий 
характер, проблемы, раскрываемые в них, выз
вали большой интерес, о чем свидетельствовали 
многочисленные вопросы, оживленное обсуждение. 
Чувствовалось стремление увязать общие положе
ния с конкретными делами города, области, инсти
тута.

Хорошо показали себя как руководители семина
ров доценты Г. Г. Савельев (ХТФ), В. С. Колесни
ков 'НИИ ВН), ст. преподаватель В. И. Рейзлин 
(УНПК «Кибернетика»).

В качестве слабых сторон была отмечена ограни
ченность круга литературы, использованной при 
подготовке некоторых докладов. Между тем воз
можности привлечения дополнительной литературы 
имелись: в кабинете политэкономии при участии 
члена методсовета при парткоме Л. И. Сафоновой 
была составлена развернутая картотека в помощь 
изучающим материалы Пленума.

Проверка показала и пробелы организационного 
характера. Некоторые слушатели плохо посещают 
занятия. В связи с этим идеологическая комиссия 
обязала заместителей секретарей партийных бюро 
по идеологической работе принять самые экстрен
ные меры, вплоть до обсуждения вопроса на засе
даниях партбюро, кафедр, добиться исправления по
ложения. Трижды в декабре срывались занятия се
минара в НИИ ЯФ, где пропагандистом А. В. Ду
тов. Не состоялось занятие в положенный день у 
А. В. Блинова (ИНН ЭИ). Перенес занятие, не по
ставив в известность партбюро, В. И. Копытов. В 
некоторых семинарах декабрьские занятия проводи
лись не по материалам Пленума ЦК КПСС, что 
свидетельствует о недоработке партийных бюро, 
своевременно не проинформировавших пропаганди
стов о рекомендациях парткома.

В связи с этим идеологическая комиссия обрати
ла внимание идеологов партийных бюро на необхо
димость соблюдения во всех подразделениях уста
новленного графика проведения занятий, учебных 
планов и рекомендаций. Партийные бюро должны 
смелее и требовательнее поднимать вопросы каче
ственного уровня занятий в системе марксистско- 
ленинской учебы, используя для этого такие сред
ства, как аттестация пропагандистов, отчеты комму
нистов о повышении своего идейно-теоретического- 
уровня.

М. ИВАНОВА,
член парткома.

СЕКРЕТ УСПЕХА
19 ЯНВАРЯ наша 

группа сдавала свой тре
тий экзамен, политэконо
мию, а Е. Микубаева — 
последний, органическую 
химию. Лена уже сдала 
на «отлично» четыре эк
замена, причем физхимию 
и политэкономию препода
ватели зачли ей автома
тически, оценив упорную 
работу в семестре.

Действительно, когда 
бы не зашел к Лене, она' 
все время занята: либо
готовится к семинару, ли
бо делает курсовой, либо 
просто читает книжку. 
Мне кажется именно в 
этой постоянной занято
сти, в кропотливой рабо
те — залог ее успеха в 
сессию.

Е. Микубаева — ответ
ственная за учебный сек
тор в группе и член УВК 
специальности, поэтому 
она душой болеет за учеб
ную дисциплину. Лена 
всегда говорит;

— Я считаю, что про
пускать занятия, особенно 
без уважительной причи
ны, нельзя, так как са
мостоятельная подготовка 
материала, во-первых, за
нимает больше времени, 
во-<вторых, можно упус
тить в нем важные момен
ты, не сосредоточить вни
мание на главном. Препо
даватель в лекции и на 
семинаре указывает на
правление, по которому 
нужно работать. Кроме

того, необходимо регу
лярно готовиться к семи
нарам и практическим 
занятиям, не оставлять 
задание на завтра, не ду
мать — авось пронесет.

Хочется добавить, что 
в учебе ей помогают и 
занятия научно-исследова
тельской работой на ка
федре. И еще — Лена 
.очень отзывчивый чело  ̂
век, обязательно поможет 
в том вопросе, где ты не 
разобрался, никогда не 
сошлется на то, что заня
та, хотя свободного вре
мени у нее практически 
нет.

Умение правильно рас
пределять свое время и 
учебная дисциплина по
могли ей успешно сдать 
экзамены.

Е. КОЖЕМЯЧЕНКО, 
студентка ХТФ.

У ВСЕХ О Д Н О  СТРЕМЛЕНИЕ
— ВНИМАТЕ Л Ь Н О, 

пожалуйста, почему у вас 
икс появился здесь? — 
определение вы дали пра
вильно. Хорошо бы разо
браться в нем. Покажите 
геометрически, на черте
же.

В группе 8620 идет эк
замен по матанализу. 
Преподаватель вниматель
но опрашивает каждого 
студента и дает (что 
0464? важно для перво
курсника) подробное обос
нование оценки. Вот, на
пример, как охарактери
зован ответ Е. Талинич- 
ных.

— Главный недостаток 
такой: доказательство не 
закончено, можно было 
бы привести пример по
сложнее. Хорошо, что за- 
дача решена двумя спо
собами. Ответили на до
полнительные вопросы, 
но с неточностями. Нуж
но сначала подумать, а

потом спокойно отвечать. 
Поставлю вам «хорошо».

Теперь Е. Талиничных 
охотно отвечает на мои 
вопросы.

— В начале семестра у 
меня были тройки — тру
дно давался курс, а к 
экзамену ч видите, наверс
тала. Конечно, если бы не 
практические занятия в 
семестре, то не добилась 
бы таких результатов. 
Группа у нас сильная — 
это стимулирует зани
маться больше. Мы сдали 
уже два экзамена без 
неудовлетворитель н ы х 
оценок, потому что каж
дый чувствует свою ответ
ственность перед другим. 
По посещаемости заня
тий мы держим первое 
место на курсе.

Л. Казакова. В ее за
четке «отлично» и два 
«хорошо».

— Мне кажется, что я

сдаю успешно потому, что 
попала в настоящий кол
лектив. Все стараются не 
просто учиться, но и по
могать друг другу.

Н. Ф. Пестова, стар
ший преподаватель кафед
ры высшей математики, 
добавила:

— Жаль, что вы не 
прослушали ответ О. Ма
зурова — блестящий, гра
мотно построенный, ло
гически обоснованный. 
Этот студент легко отве
чает на дополнительные 
вопросы, дает нестандарт
ные примеры.

Половина группы, как 
правило, занималась толь
ко на «хорошо» и «от
лично».

Хорошие результаты 
экзаменов тесно связаны 
с добросовестными заня
тиями в семестре.
Л. КОРОБЕЙНИКОВА.

НТВ В ДНИ СЕССИИ. 
НА СНИМКЕ: студен

ты IV курса ЭФФ С. 
Букреев и Е. Бухтарен-

ко готовятся к экзамену 
по электронным цепям 
импульсного действия. 

Фото М. Пасекова.

МОЛОДО-НЕ ЗЕЛЕНОПОБЕДИТЕЛИ

СОРЕВНОВАНИЯ
Подведены итоги ра

боты комсомольских 
организаций института 
за год. Победителем 
признан коллектив 
комсомольцев ЭФФ 
(секретарь комитета 
ВЛКСМ Г. Кислин 
ская), на втором месте 
— ХТФ (секретарь
A. Лошкарев), на тре
тьем — ФТФ (секре
тарь В. Чигаркин).

Победителем в соци
алистическом соревно
вании стал химико
технологический фа
культет.
B. АЛЕКСАНДРОВ.

ПОДВЕДЕНЫ итоги 
институтского конкурса 
на лучшую научно-иссле
довательскую работу сту
дентов I—III курсов.

Комиссия рассмотрела 
273 работы студентов и 
отметила, что тщательно 
провели отбор работ и 
оформили их на конкурс 
такие факультеты, как 
ГРФ, МСФ, ХТФ. Практи
чески все представлен
ные этими факультетами 
работы являются в пол
ной мере научно-исследо
вательскими. Этого не 
скажешь о работах, 
предъявленных АВТФ, 
АЭМФ, ЭЭФ, ФТФ, 
ЭФФ, НИИ ВН. В основ

ном в них содержатся 
лишь незначительные 
элементы исследований.

Жюри отметило акту
альность поднятых тем; 
практическое значение ис
следований студентки 
МСФ Е. Постильняк, сту
дентки ХТФ И. Стек
ловой, студента АВТФ 
В. Иванова, студентов 
О. Мамоновой, С. Бабич, 
В. Леоненко и других.

30 участников конкур
са представлены к пре
мированию. 74 награжде
ны почетными грамотами.

Многим объявлена благо
дарность.

Отмечены лучшие руко
водители студенческих 
работ: доцент ФТФ И. Д. 
Брус, доцент ЭФФ А. ’Г. 
Овчаров, старший науч
ный сотрудник ГРФ 
3. В. Лосева, доцент 
МСФ А. И. Слосман, 
старший преподаватель 
МСФ Н. Н. Апаро'в, до
цент АЭМФ Л. М. Седо
ков, старший преподава
тель ХТФ Т. Ф. Ряшен- 
цева, старший преподава
тель ТЭФ Л. И. Молодеж-

никова и другие.
Лучшие работы будут 

представлены на зональ
ный тур Всесоюзного кон
курса НИРС.

Конкурс показал, на
сколько важен более 
строгий подход к отбору 
работ на конкурс, качест
во оформления. Нужно 
добиваться и увеличения 
количества участников 
конкурса на лучшую науч
но-исследовательскую ра
боту младших курсов.

И. ШИРОКОВА, 
инженер научного 

отдела.

Б ТЕСНОТЕ 
И ОБИДЕ

РЕЙД «КП»
ПО РАБОЧИМ 
КОМНАТАМ

«КОМСОМОЛЬС К II М 
прожектором» института 
проведен рейд по провер
ке состояния рабочих ком
нат. Деловая обстановка 
на первых этажах обще
житий Вершинина, 37, 
39-а, Пирогова, 18, 18-а, 
Кирова, 56-6. Правда, сту
денты, живущие на Киро
ва, 56, жалуются, что в 
рабочей комнате очень 
холодно. В рабочей ком
нате на втором этаже в 
общежитии на Вершинина, 
31 в дверях выбиты 
стекла, а осколки про
должают торчать, одно 
неосторожное движение 
проходящего мимо — и 
можно сильно порезаться. 
Непонятно почему в три 
часа дня во всех коридо
рах и на лестничных про
летах общежитий по Вер
шинина, 31 и 39 горел 
свет. Рабочие комнаты 
здесь в очень непригляд
ном виде. Их две на тре
тьем и пятом этажах, обе 
наполовину пустуют, по
тому что здесь неуютно и 
грязно, к тому же не 
хватает столов и стульев. 
Студенты вынуждены за 
столами сидеть по трое.

В общежитии на Вер
шинина 33, (ТЭФ) рабо
чая комната на третьем 
этаже заселена заочника
ми, а на пятом — опять- 
таки не хватает стульев. 
Пятый этаж встретил нас 
громом музыки, которая 
доносилась из комнаты 
516, староста комнаты 
студент группы 6201 
С. Ворошилов не видел 
в этом ничего предосуди
тельного (хотя в двух 
метрах от нее — рабочая 
комната).

Общежитие на Верши
нина, 46 (ХТФ), в рабо
чей комнате на шестом 
этаже живут заочники, а 
рабочая комната третьего 
этажа просто в ужасном 
состоянии. Нет света,#сто
лы и стулья наполовину 
сломаны, остальные стоят 
вкривь и вкось, на сте
нах следы от старых 
стендов, грязно. Ответст
венных за эту рабочую 
комнату, студентов II кур
са, мы не нашли.

На все девятиэтажное 
общежитие на Вершинина, 
48 (ФТФ) действует всего 
одна рабочая комната на 
первом этаже, рабочая 

'комната на девятом эта
же заселена заочниками.

В общежитии на Киро
ва, 4 две рабочие комна
ты на пятом этаже, одна 
из них также заселена 
заочниками.

В общежитии электро
физиков на Кирова, 2 ра
бочие комнаты на втором, 
третьем и четвертом эта
жах заселены заочника
ми, действует комната 
только на пятом этаже.

Интересно, что на все 
это ответят деканы и 
студсоветы? •*

Л. БЕРЕСНЕВА, 
член штаба «КП».
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ГЛУБОКОГО ОБСУЖДЕНИЯ НЕ ПОЛУЧИЛОСЬНа проходившем на 
днях открытом партий
ном собрании администра 
тивно-хозяйственного уп
равления института был 
обсужден вопрос о вы
полнении решений ноябрь
ского (1982 г.) Пленума 
ЦК КПСС. Необходимость 

\  постановки этого вопроса 
вызвана не только тем, 
чтобы напомнить активу 
управления материалы 
Пленума, но и обсудить 
сегодняшние дела в свете 
современных требований, 
наметить меры на буду
щее.

Однако глубокого, прин
ципиального обсуждения 
деятельности АХУ, состо
яния трудовой дисципли
ны и ответственности не 
получилось. В докладе, с 
которым выступил про
ректор В. Ф. Шумихин. 
не было критического ана
лиза работы отделов и 
служб АХУ в свете по
ставленных задач. Доклад 
больше походил на теоре
тический реферат.

Озабоченно о состоянии

дисциплины говорили ком
мунисты Д. И. Курша- 
ков, А. М. Портнягин, 
И. У. Тоокин. Они сказа
ли, что руководители 
многих подразделений 
смирились с пьяницами и 
прогульщиками, не прово
дят обсуждение их по
ступков, а иногда остав
ляют возможность нару
шать трудовую дисципли
ну.

— Журналы выхода на 
работу, — отметил А. М. 
Портнягин, — целыми 
днями лежат открытыми. 
Приходи в любое время 
дня и ставь свой выход 
на работу любым часом; 
уходишь раньше — никто 
не посмотрит, какое вре
мя ты отмечаешь в жур
нале.

Руководители отделов и 
служб не сладят за тем, 
чем наполняют рабочий

день их сотрудники. В 
столовых учебных корпу
сов в любое время можно 
увидеть лаборантов, ко
мендантов и других слу
жащих, у которых обеден
ный перерыв с часу до 
двух. В отведенное для 
обеда время их тоже не 
застать на месте — они 
используют этот час на 
магазины и другие лич
ные дела:

Проректор И. У. Топ- 
кин добавил, что не вы
полняется приказ ректора 
о выходе на работу неко
торой части сотрудни
ков не с 3.30, а с 8.15. В 
стороне от контроля за 
соблюдением трудовой 
дисциплины и чистоты в 
аудиториях стоит отдел 
учебных корпусов (нач. 
В. А. Косов). Плохо ра
ботают дворники; выходят

на очистку улиц, когда 
вздумается. Несколько 
дней, мешая прохожим, 
пролежал снег, сброшен
ный с крыши первого 
учебного корпуса, никто 
не отбросил его в сторо
ну.

И. У. Топкин обратил 
внимание на слабую рабо
ту вахтовой службы (нач.
С. Т. Гриб), нарушения 
трудовой дисциплины вах
теров.

Как председатель ко
миссии института ио 
борьбе с пьянством и пра
вонарушениями И. У. 
Топкин собирался выска
зать замечания и предло
жения многим отделам 
АХУ. Но на собрании не 
было руководителей отде
лов охраны, учебных кор
пусов, ЖКО, не было 
А. И. Клемайтиса, воз

главляющего комиссию 
управления по профилак
тике правонарушений.

Не услышали собрав
шиеся выступлений глав
ного инженера И. И. Мар- 
ца и главного бухгалтера 
К. Г. Орел. А было бы не 
бесполезно послушать их 
о мерах по наведению по
рядка в этих службах. 
Известно, например, по 
вине служб главного ин
женера в институте прои
зошло несколько аварий, 
нанесших значительный 
материальный ущерб и* 
нарушивших нормальный 
ритм работы ряда подраз
делений. Отсутствует дол
жный контроль за работой 
транспорта. Известны 
также и факты нарушения 
финансовой дисциплины: 
несвоевременная выдача 
заработной платы, боль
шие, в сотни тысяч руб

лей, дебеторская и депо
нентская задолженности, 
запутанность бухгалтер
ского учета материальных 
ценностей (о чем наша 
газета уже писала). - По 
этим и многим другим 
фактам участники собра
ния ничего не услыша
ли. но и не наметили 
необходимых мер в свете 
требований Пленума ЦК 
КПСС.

В ближайшее время во 
всех подразделениях АХУ 
будут проведены профсо
юзные собрания, а в 
феврале состоится общее 
партийное собрание кол
лектива. Необходимо, что
бы партийная и профсоюз
ная организации подго
товились к ним со всей 
ответственностью.

В. БУРКОВ,
инструктор парткома.

ПОМОЩЬ БАМу
В 60-х годах ученые 

нашего института под ру
ководством профессора 

г А. А. Воробьева открыли 
новое физическое явле
ние, суть которого заклю
чается в следующем: если 
твердый диэлектрик под
вергнуть механическому 
воздействию, то наблю
дается излучение элек
тромагнитной энергии в 
радиоволновом диапазоне 
частот. Электромагнитное 
излучение появляется при 
развитии микро- и макро
трещин, борта которых 
оказываются заряженны
ми. Ускоренное движение 
заряда или механиче
ские колебания заряжен
ных поверхностей со
провождаются электро
магнитным излучением.

Регистрируемый элек
тромагнитный сигнал яв

ляется показателем про
цессов развития дефек
тов в нагруженном теле, 
параметры которого зави
сят от интенсивности де- 
фектообразования. Это 
позволило сотрудникам 
проблемной научно-иссле
довательской лаборатории 
ЭДиП разработать мето
дику и аппаратуру элек
тромагнитной диагности
ки механического состоя
ния твердых тел. Диапа
зон возможности приме
нения метода чрезвычай
но широк: от неразруша- 
щего определения прочно
сти технических изделий 
до прогноза различных 
по своим масштабам гео- 
динамических явлений 
(землетрясений, ополз
ней, горных ударов).

Апробация и внедрение 
метода электромагнитной

диагностики осуществля
лись при проведении изы
сканий под строительство 
Томского нефтехимиче
ского комбината, опор 
моста через реку Обь. В 
1982 году разработанная 
сотрудником проблемной 
научно - исследоват ель -  
ской лаборатории ЭДиП 
с. н. с. В. Ф. Гордеевым 
установка для электро
магнитной диагностики 
механического состояния 
грунтов внедрена в прак
тику работ ТомскТИСИЗ.

Работы института за
интересовали строителей 
БАМа. В декабре по 
просьбе «БАМтоннель- 
строя»’сотрудник лабора
тории ЭДиП старший ин
женер Ш. Р. Мастов вы
явил зоны неустойчивого 
состояния горных пород 
в тоннелях. Строители 
БАМа высоко оценили 
оперативную помощь уче
ных нашего института. В 
дальнейшем метод элект
ронной диагностики будет 
использоваться на БАМе 
для опережающей развед
ки слабых и удароопас
ных зон из забоя тонне
лей. Его применение поз
волит избежать завалов 
горнопроходческого обору
дования и аварий. Ожида
емый экономический эф
фект составит около 500 
тысяч рублей в год.

Р. ГОЛЬД, 
научный руководи
тель отдела электро
магнитной диагности

ки материалов, доцент. 
НА СНИМКЕ: Ш. Р. 

Мастов.
Фото М. Пасекова.

НА БАЗЕ ИЗЛУЧАТЕЛЬНЫХ УСТАНОВОК
В НИИ ЯФ СОЗДАЕТСЯ НАУЧНО-УЧЕБНЫЙ ЯДЕРНО ФИЗИЧЕСКИИ 
ЦЕНТР МИНВУЗА РСФСР И СО АН СССР

В НИИ ядерной фи
зики длительное время 
проводится работа по 
планомерному разви
тию исследовании, свя
занных с разработкой и 
внедрением ядерно-фи- 
зических методов ана
лиза вещества. Инсти
тут обладает уникаль
ными возможностями 
для развития этих ра
бот. Имеется комплекс 
излучательных устано
вок, включающий ядер- 
ный реактор, цикло
трон, электростатиче
ский генератор, син
хротрон «Сириус», 
сильноточные ускори
тели, позволяющие 
зондировать вещество 
любым видом излуче
ния.

В институте бы
ли разработаны высо 
нечувствительные и 
экспрессные ядерно- 
физические методы 
элементного анализа 
для решения ряда на
роднохозяйствен и ы х 
проблем, таких, как 
геохимический поиск 
полезных ископаемых, 
изучение состава нефти 
и нефтепродуктов,
усовершенствова н и е 
технологических про
цессов в промышлен
ности полупроводнико
вых приборов, созда

ние сверхчистых и 
сверхпроводящих ма 
териалов.

Учитывая, что в 
НИИ ЯФ при ТПИ на 
коплен значительный 
опыт использования 
ядерно - физичес к и х 
методов в различных 
областях науки и тех
ники и подготовке на
учных кадров, Минвуз 
РСФСР и Сибирское 
отделение АН СССР 
приняли совместное 
постановление о созда
нии научно-учебного 
ядерно - физического 
центра Минвуза
РСФСР и СО АН 
СССР на базе излуча
тельных установок 
НИИ ЯФ. Центр соз
дан с целью более эф
фективного использо
вания ядерно-физиче- 
ских методов для про
ведения фундаменталь
ных исследований, ус
коренного внедрения 
методов ядерной физи
ки в народное хозяй
ство, а также для вы 
полнения комплексных 
программ, связанных 
с развитием производи
тельных сил страны 
Создание центра яв 
ляется еще одним 
средством повышения 
уровня подготовки спе
циалистов и научно

педагогических кадров, 
укрепления связей уч
реждений высшей
школы с институтами 
СО АН СССР в соот 
ветствии с договором 
СО АН СССР и Мин 
вуза о совместных на
учных исследованиях 
и подготовке кадров. 
Студенты ТПИ будут 
выполнять здесь лабо
раторные и практиче
ские работы.

На нас возложены 
задачи широкого ис
пользования ядерно-фи- 
зических методов в раз
личных отраслях нау
ки и техники по зака
зам научных учрежде
ний и производствен
ных предприятий Сиби
ри.

Намечена программа 
работы на 1983—85 
годы. В ее выполнении 
будут участвовать
практически все под
разделения НИИ ядер
ной физики, создающие 
эксплуатирующие из
лучательные установки, 
разрабатывающие и ис
пользующие ядерно- 
физические методы в 
научных исследовани
ях, для решения на
роднохозяйствен и ы х 
задач.

В. КОНОНОВ,
ученый секретарь

1. ЮНОСТЬ
8 февраля исполняет

ся 100 лет со дня рож
дения крупнейшего ис
следователя недр Сиби
ри, выдающегося учено
го и педагога — акаде
мика Михаила Антонови
ча Усова.

Михаил Антонович — 
питомец Сибирской гео- 
логичеокой школы, осно
ванной профессором 
В. А. Обручевым в нача
ле века на горном отде
лении нашего институ
та.

М. А. Усов родился в 
городе Каинске, Томской 
губернии (ныне г. Куй
бышев. Новосибирской 
области) в семье мелкого 
торгового служащего. 
Отец считал, что сын 
должен пойти по его сто
пам и что для этого 
вполне хватит начально
го образования. Но учи
тель, высоко оценивший

К 100-ЛЕТИЮ СО ДНЯ

ПАТРИОТ,
способности своего уче
ника, убедил мать, что 
ее сын весьма одаренный 
мальчик, и что его обяза
тельно надо учить даль
ше. Михаил Антонович 
был определен в Омскую 
классическую гимназию.

Однако мать не могла 
материально помогать 
сыну, и он вынужден 
был. начиная с третьего 
класса гимназии, зараба
тывать на жизнь.

В годы обучения 
Усов близко сошелся со 
многими одноклассника
ми, которые впоследст
вии стали известными 
учеными. Это И. М. Май
ский — будущий акаде
мик, Д. А. Стрельников 
— заслуженный деятель 
наужи, профессор Том-

РОЖДЕНИЯ М. А. ;

УЧЕНЫЙ,
ского политехнического 
института, Е. С. Соро
кин — профессор одного 
из омских вузов и дру
гие. Вот что мы узнаем 
о молодом Усове из ха
рактеристики, выданной 
ему в 1901 году для по
ступления з Томский тех
нологический институт:

«Усов Михаил, 17 лет, 
сын мещанина, из семьи 
небогатой. Выдающиеся 
способности, любовь к 
усидчивому труду и от
личное поведение стави
ли Усова всегда выше 
всех его товарищей. Про
живая на уроках в чу
жом доме, где он дол
жен был заниматься с 
тремя или четырьмя уче
никами разных классов 
гимназии, Усов успевал

ПЕДАГОГ
всегда готовить и свои 
уроки без особого напря
жения. Ясность мысли, 
отчетливость понимания 
и выражения были всег
да отличительными чер
тами Усова. В нрав
ственном отношении он 
отличается редкой чисто
той и благородством. В 
свободное время участво
вал в хоре, был хоро
шим чтецом на литера
турных вечерах, недур
ным скрипачом. Усов бу
дет прекрасный студент, 
отличный товарищ и ред
ких качеств человек».

Летом 1901 года он с 
золотой медалью окон
чил гимназию и вместе со 
своим одноклассником 
Дмитрием Стрельнйко-1 

вым подал заявление на

только что открывшееся 
в этом году горное отде
ление технологического 
института в Томске.

Михаил Антонович 
был одним из первых 
студентов горного отде
ления и своим трудолю
бием. способностями об
ратил на себя внимание 
декана горного отделе
ния профессора Обруче
ва. Профессор долго при
сматривался к своему 
ученику, следил за его 
успехами. Однажды он 
пригласил Усова к себе 
домой и познакомил со 
своей семьей. Сыновья 
заканчивали реальное 
училище и готовились 
поступить на горное от
деление, чтобы затем 
продолжить дело отца 
Михаил подружился с 
сыном профессора — 
Сергеем Обручевым, за
тем неоднократно бывал 
с ним в экспедициях. Их 
объединяла любовь к 
геологии, к знаниям.

В семье Обручевых 
хорошо знали немецкий, 
французский, английский 
и все славянские языки. 
И Михаил Антонович 
упорно совершенствовал 
свои познания в области 
иностранных языков, что 
очень пригодилось ему 
впоследствии в его прак
тической работе. В лице 
В. А. Обручева он нашел 
не только учителя, кото
рый всегда поддерживал 
его в трудные минуты, 
под его руководством 
Михаил знакомился с 
геологией, бывал в экс
педициях в Пограничной 
Джунгарии.

Впоследствии часть 
коллекций горных по
род, собранных во время 
второй Джунгарской 
экспедиции, послужила 
Михаилу Антоновичу ма
териалом для его дип
ломной работы «Граниты 
Джаира».

И. ЛОЗОВСКИЙ.



В ПОЭТИЧЕСКОЙ РУБРИКЕ 

«МОЛОДЫЕ ГОЛОСА»
Иван ТАРАБЫКИН.★  * *

Колеса, колеса — ритм жизни веселый. 
Мелькают в пути полустанки и села, 
Зеленые рощи, квадраты полей,
Ветрами умытые лица людей.
Качаются плавно на рельсах вагоны, 
Меняя людей на галдящих перронах. 
Спешат пассажиры знакомство свести:
С беседой быстрее и легче в пути.
Душа нараспашку в дорожных беседах. 
Расскажут, зачем и далеко ль поедут: 
Про дом и работу, как учатся дети 
И что происходит на нашей планете. 
Сближают колеса совсем незнакомых;
И кажется — мы не в вагоне, а дома.
И тысячи разных далеких людей 
Находят в дороге хороших друзей.
Дороги, дороги. О как же вас много!
Куда бы ни глянул — повсюду дорога. 
Спасибо дорогам, что к людям ведут,
А это так нужно, как воздух и труд.

* * * Да здравствует лыжня
Ке страшен мне мороз Средь Лагерного сада. 
И грудь свободно дышит. А рядом детвора 
Средь сосен и берез- Летит до горизонта... 
Бегу на быстрых лыжах. д а здравствует пора 
А ну, поймай меня открытия сезона!
Своим случайным

взглядом. В. ПЕТРОВ.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИИ

«Н И  В КАКИЕ ВОРОТА»
Под таким заголов

ком в № 62 от 24 
ноября 1982 года в 
листке народного кон
троля была помещена 
заметка, в которой 
говорилось о том, что 
15 лет назад, хозяйст
венный отдел НИИ 
ЯФ получил заказан
ные им дорогостоя
щие чугунные ворота 
весом до 60 тонн, ко
торые так и не приго
дились. Институт мед
лит со сдачей их в 
металлолом, за что 
ТПИ представлен 
штраф в тысячу руб
лей.

Редакция получила 
ответ за подписью

зам. директора НИИ 
ЯФ Ю. Н. Десятова 
В нем говорится, что 
НИИ ЯФ собирается 
сдать их в середине 
года.

15 лет оказалось 
мало. НИИ решил , 
потянуть еще нолго- 
да. Очевидно, Ю. Н. 
Десятое, а вместе с 
ним и директор НИИ 
А. Н. Диденко реши
ли подождать, когда 
Вторчермет наложит 
допо л н и т е л г, н ы и 
штраф.

Редакция ждет об
стоятельного ответа н 
решительных дейст
вий руководителей 
НИИ ЯФ.

Передачи
24 ЯНВАРЯ, 
понедельник 

ИНФОРМАЦИ О Н- 
НЫИ ДНЕВНИК 
«ВЧЕРА, СЕГОДНЯ, 
ЗАВТРА». Сессия в 
разгаре.

МОДЕЛЬ ИНЖЕНЕ
РА: ЗНАНИЯ ПЛЮС 
ДИСЦИПЛИНА И 
ОТВЕ Т С Т В Е Н- 
НОСТЬ. Рассказ о 
м. и. с. кафедры охра
ны труда В. В. Аристо
ве и его брате, ассис-

« Радио - Т П И »
тенте кафедры общей 
электротехники А. В. 
Аристове,

ТЕАТРАЛ Ь Н А Я 
АФИША. У микрофо
на музыкальный ре
дактор областного те
атра драмы С. А. Ко
ролев.

СИМПТОМЫ «ВЕ
ЩИЗМА» В СТУДЕН
ЧЕСКОЙ СРЕДЕ.
Беседу ведет адвокат 
Кировской юридиче
ской консультации 
В. П. Плющенко.
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КОНТРОЛЕРЫ В СТОЛОВЫХ|
|  ПРОФСОЮЗНАЯ ЖИЗНЬ
I  ОМИССИЯ об-

щественного кон- 
|  "ж~ ^ ' троля при проф-
§ коме института органи- 
|  зует и координирует ра- 
|  боту групп общественно- 
= го контроля факультетов.
|  Контролеры ведут посто- 
= янное наблюдение за сто- 
|  ловыми и буфетами ком- 
|  бината общественного 
|  питания при ТПИ, про- 
3 водят проверку качества 
|  пищи, берут блюда на ла- 
§ бораторный аналйз. 
а
а По данным проверок 
§ принимаются меры к на- 
§ рушителям правил со- 
5 ветской торговли.
|  Так, например, только 
|  в декабре 1982 года за 
а Допущенные недовесы 
а блюд по представлению 
а профкома директором 
а комбината обществен- 
а него питания объявле- 
|  ны выговоры по'ва- 
|  рам Е. Г. Любимовой 
§ (столовая на Пирогова, 
а 18), С. П. Кальченко и 
а Н. Ю. Дербиной (столо

вая на Вершинина. 48). 
Заведующим производст
вом столовых на Верши
нина, 37, 39, 46, Пиро
гова, 18 А. Г. Бушуе
вой, В. Т. Чукановой, 
Л. И. Морозовой. А. И. 
Пенькову приказано уси
лить контроль за рабо
той поваров.

Комиссия обществен
ного контроля провела 
опрос студентов. Полу
ченные ответы и акты 
проверок говорят о том, 
что многое еще предсто
ит сделать работникам 
столовой по части улуч
шения ассортимента и ка
чества блюд. Студенты 
жалуются на недостаточ
ность картофельных, мо
лочных, мясных блюд. 
Редко бывают чай, ово
щи. Супы часто жидкие, 
а мясные и рыбные из
делия плохо прожарива

ются. Поэтому сегодня 
контролеры должны
прежде всего следить за 
соблюдением правил при
готовления пищч н раз
нообразием меню.

Но, к сожалению, мно
гие группы, обществен

ного контроля снизили 
свою активность, нерегу
лярно и нетщательно 
делают проверки, а пред
седатели групп не яв
ляются на пленерки з 
профком ТПИ. И это от
ражается на работе сто
ловых. Нарекания отно
сятся в первую очередь 
к группам ЭЭФ, ХТФ. 
Необходимо, чтобы проф
бюро этих факультетов 
обратили внимание на 
работу своих обществен
ных контролеров.

Хорошо работают ко
миссии на таких факуль

тетах, как ФТФ, АЭМФ. |  
Еще хочется сказать в  

вот о чем. В нашей газе- |  
те была опубликована за
метка о нехватке в сто
ловых посуды, вилок- 
Часто посуда исчезает 
по вине посетителей сто
ловой. Общественные 
контролеры регулярно 
проводят сборы посуды 
в общежитиях, но через 
некоторое время она 
вновь оказывается в ком
натах. Студентам нужно 
проявить сознательность 
в этом отношении, что
бы не нарушать культу
ру обслуживания и не 
ставить посетителей и 
работников столовых в 
неловкое положение.

С. ЛЫКОВ,
председатель обще-1 

ственного контроля 
профкома.
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КАК ВАМ РАБОТАЕТСЯ?ОДВЕДЕНЫ ито
ги деятельности 
института за год 

в области ' улучшения 
условий труда сотрудни
ков института. Что же 
сделано?

Соглашение по охране 
труда включало в себя 
40 мероприятий на об
щую сумму 94,2 тыс. 
руб. Полностью выполне
но 39 мероприятий на 
122,7 тыс. руб. Один 
пункт (ремонт кровли 
центрального склада) по 
просьбе администрации 
решением президиума 
профкома института был 
снят. По комплексному 
пятилетнему плану в 
1982 году необходимо 
было выполнить 11 ме
роприятий на сумму 540 
тыс. руб. Все запланиро 
ванное сделано. Эго по
зволило улучшить усло
вия труда для 487 ” со
трудников института, в 
том числе для 266 жен
щин.

Необходимо отметить 
хорошую работу в этом 
направлении службы 
1лавного энергетика ин
ститута (гл. энергетик 
Л. М. Челокьян'. Все 
пункты соглашения по 
охране труда работника
ми этой службы выпол
нялись в установленные 
сроки и с высоким каче
ством. Этого, к сожале
нию, нельзя сказать с* 
других службах главно
го инженера института 
И. И. Марца, особенно о 
службе вентиляции (нач. 
отдела Е. П. Семенов). 
Если все запланирован
ные мероприятия, а так
же заявки на ликвида

цию неисправностей вен
тиляции II ВЫПОЛНЯЛИСЬ 
этой службой, то, как 
правило, после длитель
ных проволочек, неодно
кратных . напоминаний, 
жалоб со стороны со
трудников и с невысо
ким качеством. Оставля
ет желать лучшего и ра
бота служб проректора 
по строительству Е. М. 
Ажеля, по вине которых 
в конце года оказалось 
под угрозой срыва вы
полнение семи пунктов 
соглашения по охране 
труда, и только после 
серьезного разговора на 
ректорате были приня
ты необходимые меры по 
их выполнению.

Однако не только ад
министративные службы 
института должны зани
маться вопросами улуч
шения условий труда. 
Мы неоднократно обра
щались и еще раз обра
щаемся к руководителям 
подразделений, к пар
тийным и профсоюзным 
организациям подразде
лений — проявляйте 
максимум инициативы в 
деле улучшения условий 
труда своих сотрудников, 
используя средства,
предназначенные для ох
раны труда при выпол
нении хоздоговорных ра
бот, третий трудовой се
местр и т. д. Только 
совместными усилиями 

можно достичь значи
тельных результатов в 
этой важнейшей работе.

В улучшении условий 
труда очень большую 
роль играет проводимый 
ежегодно смотр^конкурс 
по охране труда среди 
подразделений институ
та. Итоги таких конкур
сов позволяют дать оцен
ку работе каждого под
разделения, выявить и 
проанализировать недо
статки и наметить пути 
для их устранения.

К наиболее часто 
встречающимся недостат
кам следует отнести фор
мальное отношение от 
ветственных лиц к адми
нистративно - обществен
ному контролю, несвое
временную аттестацию 
и переаттестацию лиц, 
занятых на работах с 
повышенной опасностью, 
несвоевременные ин
структажи на рабочих 
местах, слабый контроль 
за выполнением всех 
норм и правил охраны 
труда. Поэтому работы 
проводятся с нарушения
ми техники безопасности, 
что порой приводит к 
травмам. Так, в про
шедшем году из-за гру
бейших нарушений пра
вил техники безопасно-! 
сти и трудовой дисципли
ны и отсутствия конт
роля со стороны адми
нистрации получили тя
желые травмы столяр 
И. Н. Фирсов (нач. сто
лярного цеха Б. Н. Ко
лесников), слесарь А. А. 
Лапшов (зам. директора 
НИИ ЭИ А. В. Блинов), 
плотник М. А. Меркурь

ев (нач. участка А. Г. 
Афоненков). Во время 
сельскохозяйственных ра
бот из-за грубейшего на
рушения трудовой дис 
циплины (самовольный 
выезд в город на неис
правной автомашине) и 
отсутствия контроля со- 
стороны администрации 
пострадало восемь чело
век — студентов ЭФФ 
и сотрудников НИИ ЭИ.

При подведении итогов 
смотра-конкурса по ох
ране труда за 1982 год 
места распределились 
следующим образом: 

по группе НИИ — 
НИИ ВН, НИИ ЯФ 
НИИ ЭИ, АХУ, ЭПМ: 

по группе факультетов 
— ТЭФ, АЭМФ, ФТФ, 
ГРФ, УНИК, ХТФ, ЭЭФ. 
ЭФФ, МСФ.

Руководителям и об
щественным организаци
ям подразделений, за
нявших последние места 
в смотре-конкурсе, необ
ходимо разобраться с со
стоянием охраны труда в 
своих подразделениях и 
сделать соответствующие 
выводы.

Смотр-конкурс по ох
ране труда продолжает
ся, и мы надеемся, что 
ни одно подразделение 
не останется от него в 
стороне:

Б. ТИХОНОВ, 
председатель комис
сии охраны труда 

профкома,
Л. ЗЕМАН, 

инженер отдела ох
раны труда.

В СТУДЕНЧЕСКОМ ПРОФКОМЕ ТПИ

ПУТЕВКИ В САНАТОРИИ
Ангара 
Нальчик 
Йзеро Учум 
Анжерский 
Озеро Карачи 
Сочи

2.02— 25.02
8.02— 26.02
3.02— 26.02
2.02— 25.02 
7.02 — 2.03

11.02 — 6.03
Клинический 24.02— 19.03
Большой

фонтан 25.02—20.03^ 
Усть-Качка 20.б з —12.04
Пятигорск 25.03—17.04

кровообращ. 
нерв, система 
нерв, система 
кровообращ. 
органы пищев. 
кровообращ. 
кровообращ.

120
120
160
160
135
120
110

органы пищев. 100 р 
кровообращ. 135 р 
костномышечн. 150 р
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Ессентуки 27.0 3 -
Озеро Шива 1-04—
Хмельник 2.04—
Моршин 5.04 —
Самоцвет 7.04—
Красноярское 

Взморье 20.04—
Мисхоо 23.04—
Сестрорецкий 24.04- 
Юрмала 29.04 —

-19.04 органы пищев. 120 р. 
-24.04 органы пищев. 160 р. 
-25.04 костномышечн. 120 р. 
•28.04 органы пищев. 99 р.
30.04 нерв, система 140 р.

-13.05 кровообращ. 160 р.
16.05 органы дыхания 160 р. 
-17.05 кровообращ. 160 р.
22.05 кровобращ. 110 р.
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